

Protokoll der 13. Pastoralraumversammlung

Mittwoch, 10. Mai 2023

1. Begrüssung

Pfarrereitspräsidentin Irene Tschupp begrüsst alle zur 13. Pastoralraumversammlung. Anschliessend folgt ein Rückblick mit Bildern der Renovation der Kirche Dagmersellen und der Jubi-Woche.

Irene Tschupp erklärt die rechtliche Legitimation der Pfarrerräte und der Pastoralraumversammlung und informiert über die Möglichkeit der Abstimmungen.

2. Wahl von zwei StimmzählerInnen

Als Stimmzähler werden gewählt: Anton Stübi und Markus Egli. Es sind 62 TeilnehmerInnen.

3. Liturgische Texte: Aktueller Stand Liturgische Antworten im Gottesdienst

Andreas Graf erklärt nochmals den Hintergrund über die Änderungen der Liturgischen Texte, welche an der Pastoralraumversammlung am 21. November 2022 vorgestellt wurden. Bei zwei Gebeten, dem Vaterunser und beim Bruderklusengebet, fanden die Änderungen nicht bei allen Anklang. Daher hat sich der Pfarrerrat und das Liturgieteam nochmals getroffen und die Texte überarbeitet.

Vaterunser: Anstelle von «Vater unser im Himmel» heisst es neu nicht wie ursprünglich vorgesehen «Unsere Mutter, unser Vater im Himmel», sondern «**Unser Gott im Himmel**».

Bruderklusengebet: Anstelle von «Mein Herr und mein Gott» bleibt es neu bei der im November vorgestellten Fassung: «**Du, mein Gott**».

Die anderen Änderungen wurden (wie am 21. November vorgestellt) beibehalten.

Auf die Frage, wie der Titel vom Vaterunser jetzt heisst, erklärt Andreas Graf, dass das Gebet weiterhin Vaterunser genannt wird. Ebenfalls wurde gefragt, wie die Kinder das Gebet in der Schule lernen werden. Dies wird noch im Reliteam besprochen.

4. Information über das Betläuten

Andreas Graf erklärt den Hintergrund des Betläutens: Einteilung in Tages- und Nachtstunden und Einteilung des Tages (6-12-18 Uhr).

Anschliessend gab es noch einige Wortmeldungen zu den verschiedenen Zeiten.

Abgestimmt wurde in zwei Etappen: Zuerst über alle 3 Varianten, im 2. Durchgang über die beiden Varianten mit den meisten Stimmen.

Erste Abstimmung:

| | |
|---|------------|
| So belassen wie es ist: 6.01-6.05 Uhr | 47 Stimmen |
| Die Zeit kürzen: 6.01-6.04 Uhr | 01 Stimme |
| Eine Stunde verschieben: 7.01.-7.05 Uhr | 06 Stimmen |
| Enthaltungen | 08 Stimmen |

Zweite Abstimmung:

| | |
|--|------------|
| So belassen wie es ist: 6.01-6.05 Uhr | 50 Stimmen |
| Eine Stunde verschieben: 7.01-7.05 Uhr | 05 Stimmen |
| Enthaltungen | 07 Stimmen |

Somit wird die Betglocke weiterhin um 06.01 Uhr für 4 Minuten läuten.

5. Ausblick

Lange Nacht der Kirchen

Lydia Jogarajah stellt die Lange Nacht der Kirchen vor. Diese wurde bereits 2020 geplant und aufgrund der Pandemie verschoben. Sie findet am Freitag, 2. Juni 17.00-01.00 Uhr in der Kirche Dagmersellen statt.

Fest der Völker

Katharina Jost stellt das Fest der Völker vor, welches nach längerem Unterbruch mit neuem Konzept stattfindet, einem Streetfood-Festival. Ab dem 7. August startet der Vorverkauf auf dem Sekretariat des Pastoralraum und in der Papeterie Frey. Das Fest findet am Samstag, 2. September zwischen 11 und 19 Uhr in der / um die Kirche Dagmersellen statt.

Der andere Sonntag

Daniel Ammann stellt den anderen Sonntag vor. «Dios mio, mehr Gold», ein Erzähltheater vom reichsten Mann der Welt, findet am 27. August 2023 um 9.30 Uhr im Gemeindesaal der Arche statt.

Nach der guten Erfahrung mit dem anderen Sonntag auf dem Friedhof in Dagmersellen findet im Herbst ein anderer Sonntag auf dem Friedhof Uffikon statt: 19. November 2023 ab 18.00 Uhr.

6. Verschiedenes

Update eight

Katharina Jost stellt «update eight» vor, das neue Projekt in der 2. Oberstufe.

Religionsunterricht

Katharina spricht den Personalmangel an, nicht alle Stufen können abgedeckt werden. Für die 5. Primar und 1. Oberstufe gibt es momentan noch keine Lehrpersonen. Dringend wird eine Mutterschaftsvertretung (Sommer- bis Weihnachtsferien) für die 3. Klasse gesucht. Die Basisstufe wird wahrscheinlich in dieser Zeit ausfallen. Die 3. Klasse muss zwingen überbrückt werden, da dies die Vorbereitung ist für die Erstkommunion. Die Vorbereitungen können zusammen mit Katharina Jost gemacht werden. Allgemein wird es immer schwieriger, den Religionsunterricht in den Stundenplan einzuplanen.

Gottesdienst Buchs

Der Stiftungsrat hat entschieden, dass in der Kapelle Buchs in der Sommerzeit die Gottesdienste am Samstag um 19.00 und im Juli und August keine Gottesdienste stattfinden.

Andreas Graf legt dar, dass am Ostergottesdienst in der Kirche Uffikon um 9.00 Uhr nur 46 Personen (alle im hinteren Bereich) teilgenommen haben. Es war schwierig, eine Stimmung in den Gottesdienst einzubringen. 2024 wird nochmals ein Gottesdienst am Ostermorgen durchgeführt, wenn es wieder so wenig Personen sind, dann wird dieser im 2025 gestrichen.

«Christinnen für Klimaschutz»

Andreas Graf weist darauf hin, dass kirchliche und christliche Organisationen sich in der Koalition «ChristInnen für Klimaschutz» zusammengeschlossen haben. Im Pfarreiblatt Mai gibt es einen Beitrag dazu. Es ist wichtig, dass sich viele mit der Abstimmung auseinandersetzen.

Am Montag, 27. November 2023 findet die nächste Kirchgemeindeversammlung und am 15. Mai 2024 die nächste Pastoralraumversammlung statt.

7. Verabschiedung von Maria Hofer, Vorstellung von Lydia Jogarajah

Maria Hofer hat sich für die Versammlung entschuldigt. Irene Tschupp wird ausserhalb der Versammlung ein Präsent an Maria Hofer übergeben. Sie war bereits im Pfarreirat Uffikon und seit der Fusion im Pastoralraum. Sie war sehr engagiert, ob beim Moosfest, beim Taufbaumfest oder bei anderen Anlässen. Als Sakristanin konnte sie viele Inputs aus Uffikon geben. Nun fehlt eine Stimme von Uffikon im Pfarreirat.

Lydia Jogarajah ist seit November 2022 im Pfarreirat. Sie ist aus Schötz und seit 2022 wohnhaft in Dagmersellen.

Irene Tschupp bedankt sich bei allen Anwesenden und lädt alle noch zum anschliessenden Apéro in der Kirche ein.

Die Protokollführerin:

Deborah Fellmann

Gepprüft und genehmigt:

Die Pfarreiratspräsidentin:



Irene Tschupp

Die Stimmenzähler:



Anton Stübi



Markus Egli